

# L'ARCHITECTURE

## DEUXIÈME MOITIÉ DU XX<sup>E</sup> SIÈCLE : LA RECONSTRUCTION

Au lendemain de la Seconde Guerre mondiale,  
le territoire est en grande partie dévasté.

Dans l'urgence, des baraquements en bois sont installés  
pour abriter la population civile.

Les années 1950-1960 sont celles de la Reconstruction :  
il faut reloger les sinistrés de guerre mais aussi l'importante  
main-d'œuvre ouvrière nouvellement immigrée.



KUNTZIG, RUE DES FLEURS  
Lotissement pavillonnaire construit dans les années 1950



BASSE-HAM, lotissement Saint-Louis dont  
les premières habitations ont été inaugurées en 1961



MANOM, lotissement construit derrière le cimetière en 1954

Le Ministère de la Reconstruction et de l'Urbanisme,  
créé en novembre 1944, a pour mission de faire face  
à la crise du logement et à l'insalubrité des villes.

Les premiers plans d'aménagement d'ensemble sont établis ;  
toutefois, l'expansion est souvent anarchique car il faut avant  
tout reconstruire un grand nombre de logements très rapidement.

MANOM, RUE DE LA PAIX  
Ensemble de petits immeubles jumelés construit en 1962

Contrairement à la période 1918-1928 où l'on reconstruit  
à l'identique, apparaît après 1945, une architecture moderne  
fondée sur le fonctionnalisme et l'hygiène.

En périphérie des villes, l'habitat collectif se multiplie.

En effet, les matériaux comme le béton armé permettent d'édifier  
en série des bâtiments simplifiés, normalisés et répétitifs.



ILLANGE, deux lotissements composés  
du même modèle de maisons jumelles  
sont construits en périphérie de la commune,  
au début des années 1960, l'un à l'Est  
(rue Robert Schuman en 1963),  
l'autre à l'Ouest  
(rues Belle-Vue et Saint-Hubert en 1964)

Les nouveaux ensembles, lotissements ou immeubles collectifs  
sont constitués d'appartements pourvus du confort moderne :  
électricité, chauffage central, salle d'eau...

Dans les années 1970, alors que le déclin de la sidérurgie est amorcé,  
pour maintenir le niveau de population, des lotissements de type  
pavillonnaire (auxquels les familles sont traditionnellement très attachées)  
sont construits, entraînant parfois un déplacement du centre urbain.



ILLANGE, blocs Bel Air et Belle Vue,  
construits durant les années 1960



TERVILLE, Domaine de la Forêt,  
lotissement de type pavillonnaire construit durant les années 1970-1980